



Editorial

En el proceso de crecimiento institucional de la Fundación Universitaria Monserrate, la Revista Hojas y Hablas constituye un aporte fundamental en la promoción y movilización de los resultados de investigaciones; así lo ha reconocido el IBN Publindex, de Colciencias, al indexarla en la categoría C, con lo cual se valida su calidad académica y científica, y se motiva a continuar con su proceso de fortalecimiento y de consolidación en el entorno científico.

Para el presente número (10), los artículos que integran la revista presentan un panorama de lo social y educativo, desde la perspectiva humanista que se promueve en la Monserrate. Las investigaciones abordan distintas temáticas educativas y sociales de actualidad, en lugares que requieren soluciones urgentes y pertinentes, según las problemáticas detectadas.

Los procesos que se presentan no solo dan cuenta de las situaciones investigadas, sino que llevan consigo propuestas concretas de solución, centradas en la promoción del ser humano y en el mejoramiento de sus condiciones de vida. En cada artículo se hacen esfuerzos por vincular el acervo académico, científico y cultural con las realidades intervenidas, para comprender y transformar positivamente tales escenarios.

Las soluciones sociales y pedagógicas propuestas promueven un modo de hacer ciencia, articulada con la realidad, modo que surge ante la necesidad de plantear propuestas que aporten elementos útiles en cuanto a la implementación de prácticas sustentadas teóricamente y que contribuyan al bienestar general de la población, como parte del compromiso social de la Universidad.

En esta línea, las propuestas generadas en cada investigación promueven la discusión sobre este tópico e invitan a pensar en nuevas investigaciones, con alternativas de solución a las distintas problemáticas que se hallan en el fondo de las realidades sociales abordadas.

Esta es, finalmente, la intención de contar con una publicación seriada: mostrar los resultados de las investigaciones adelantadas, con el fin contribuir al fortalecimiento de comunidades científicas y académicas interesadas en las problemáticas sociales y educativas actuales, a quienes también se extiende la invitación par dar a conocer sus aportes. Queda, entonces, el llamado para que, conjuntamente, se siga construyendo ciencia, investigación y conocimiento, que promueva cambios positivos y significativos en la sociedad.

Héctor Manuel Sarmiento Gordillo
Editor